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COVID-19
1. Hugo López-Gatell recordó que hace 3 años se confirmó el primer caso de COVID-19 
en México; señaló que el comportamiento epidémico tenderá a regularizarse, por lo que 
coincidirá con las temporadas frías del año, tal como la influenza; refirió que, la  inmunidad 
poblacional ha permitido tener un menor riesgo de enfermedad grave y de defunciones 
debido a la vacunación, e hizo un llamado a la población a vacunarse. Informó que, lleva 
7 semanas de descenso de los indicadores de la pandemia, la ocupación de camas de 
hospitalización generales es del % y las  camas con ventilador falta dato es del 1%.

Destacó y aclaró que no hay casos de viruela en ninguna parte del mundo, porque fue 
erradicada en 1977, por lo que no es necesario adquirir vacunas contra esta enfermedad. 
Refirió que es falso que se redujo el presupuesto de vacunación en 2023, pues el presupuesto 
es de 13.9 mmdp, aumentó 1.13 mdp en vacunas.

Reconoció que en 2020 sí se redujo la vacunación debido a la pandemia, pero la cobertura 
se comenzó a recuperar en 2021, en particular de Sarampión y Rubeola; informó que la 
Comisión Intersecretarial para la Formación de Recursos Humanos en Salud es la única 
instancia capaz de emitir opiniones técnicas académicas sobre los planes y programas de 
estudio en el campo médico y de salud.

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud,
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

La Mañanera
E N  C L A V E S

SALUD
1. Zoé Robledo explicó que gracias al incremento de plazas ofertadas para el estudio de 
especialidades médicas, en 2023 aumentó el número de médicos especialistas egresados  
tan solo este año se espera que 5,600 alumnos egresen. Agregó que los médicos residentes 
que están por egresar brindarán atención médica en 232 hospitales del IMSS-Bienestar en 
25 entidades del país; así como informó que recibirán 4,800 pesos mensuales en hospitales 
que no cuenten con albergue.

Expuso que para el reclutamiento de médicos especialistas en 2023 habrá pago de 
compensación de 9 mil pesos mensuales en plazas de difícil cobertura, la oferta de doble 
plaza será en el IMSS ordinario e IMSS-Bienestar y la posibilidad de oferta laboral para 
familiares directos. Refirió que la Convocatoria Internacional de Médicos Especialistas está 
dirigida a 156 prospectos de al menos 8 países diferentes, en 7 especialidades. destaca 
avances del programa IMSS Bienestar y acusa herencias del modelo neoliberal en la 
formación de médicos especialistas.

2. El presidente reiteró su compromiso de que este año el sistema de salud en México 
sea similar al de Dinamarca, en donde todo el sistema es gratuito. Manifestó que el IMSS-
Bienestar es  el plan de salud prioritario, porque permitirá atender a la población que no 
cuenta con seguridad social de manera gratuita.

3. El mandatario informó que gracias al programa universal  de becas para estudiantes de 
educación media superior, se está en el nivel de deserción más bajo de la historia.
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TRANSPARENCIA

ENERGÍA

MEDICAMENTOS

INFRAESTRUCTURA

1. Nuevamente el mandatario arremetió contra la marcha en defensa del INE y aseguró 
que los promotores votaron en contra de sus políticas; recordó que cuando presentó la 
iniciativa para que la pensión para los adultos mayores se convirtiera en un derecho, los 
legisladores del PAN votaron en contra. Envió un mensaje al Departamento de Estado 
de EUA, diciendo que siempre se inmiscuyen en asuntos que no le corresponde, que es 
contrario a lo que piensa Joe Biden; "que se ocupen de Perú, donde la embajadora de EUA 
es la asesora de los golpistas", sentenció.

2. El presidente reveló que habló en dos ocasiones con Elon Musk, la víspera y el pasado 
viernes, sobre la construcción de una planta de Tesla en México;  por lo que, confirmó que 
se va a establecer la planta de Tesla en Monterrey, con una serie de compromisos para 
enfrentar la escasez de agua. Adelantó que, posiblemente el miércoles 1 de marzo Tesla 
informará sobre la inversión; así como, dijo que Elon Musk entendió que su gobierno no 
puede otorgar subsidios como los que otorga EUA en la elaboración de semiconductores.

1. Tras la determinación de la SCJN, de que los permisos de autoabasto son un fraude, 
el mandatario informó que se está revisando caso por caso los permisos; agregó que, se 
reunió con las empresas canadienses y se resolvieron los problemas. Expresó que le llevó 
tiempo poner orden en el sector eléctrico, porque las empresas estaban destruyendo a la 
CFE igual que con Pemex.

Aseguró que está creciendo la generación de Energías Limpias y que cumplirá con los 
compromisos internacionales, fortaleciendo a la CFE, porque si esta empresa fracasara o 
se debilita, se quedaría el pueblo a merced de grandes empresas con tarifas altas. Recordó 
que desde el inicio de su gobierno dijo que el 46% del mercado de energía eléctrica sería 
para la industria privada y 54% para la CFE, porque ésta es la que atiende a los consumidores 
domésticos y  no puede desaparecer.

Agregó que en 2022 Pemex obtuvo utilidades sin aumentar los precios de los combustibles, 
pues se destinó un subsidio de 350 mil mdp para que no aumentara el precio de las 
gasolinas y los energéticos.

1. Hugo López-Gatell informó que la empresa Psicofarma había sido monopólica en la 
proveeduría de productos a instituciones públicas, y comenzó a incumplir con los contratos 
y la entrega de medicamentos, por lo que se le sancionó; detalló que, la COFEPRIS encontró 
anomalías en la fabricación de medicamentos.

Negó que el Gobierno haya fracasado en su empeño de comparar medicamentos; aseguró 
que en el sector público hay medicamentos, pero en el sector privado hay desabasto.

1. El presidente informó que se concluirá la carretera de Tamazunchale en San Luis Potosí 
y explicó que ésta se construirá por tramos y distintas empresas para avanzar.  Sobre 
los trabajadores del gobierno de la entidad que recibían atención médica privada, Zoe 
Robledo dijo que el IMSS les brindará atención médica hasta que haya una suspensión 
definitiva por parte del Poder Judicial.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
El presidente aseguró que no desistirá de 
la demanda por daño moral contra César 
de Castro, abogado de García Luna, porque 
en el juicio de García Luna sus adversarios 
sembraron la pregunta para involucrarlo y 
mandar el mensaje que todos son iguales.

Al referirse al caso de Genaro García Luna, 
el presidente expresó:  "Un ladrón común y 
corriente, pues debe ser castigado, pero un 
ladrón que al mismo tiempo actúa como 
servidor público, ¡debe ser doblemente 
castigado! Está incumpliendo su compromiso 
de servir a los demás”.

JUSTICIA

MEDIOS

REFORMA ELECTORAL

1.  El mandatario dijo que el caso de Genaro García Luna está comenzando y hasta junio 
habrá una sentencia; advirtió que el exsecretario puede recurrir a organismos para que le 
permitan reducir sus años de condena y aportar más información “que desde luego existe 
o él sabe”; insistió que García Luna debe informar cuál fue su situación con Vicente Fox y 
Felipe Calderón. Reveló que cuando ocurrió el proceso del desafuero, siendo titular de la 
AFI, García Luna recibió acoso de elementos de esa corporación; además, denunció que 
elementos de la AFI quisieron entrar a su departamento desde otro domicilio. 

"Es muy raro que las agencias del Gobierno de EUA no hayan actuado o se hayan 
tardado; por qué no, también, habla de esto, lo premiaban, trabajaba con ellos de manera 
coordinada”, expresó.  Invitó a la la Conferencia Matutina a Felipe Calderón para que 
explique su relación con Genaro García Luna y se comprometió a que si el ex presidente 
asiste, no habrá preguntas, solo su testimonio.

1. El presidente reveló que ayer, en Quintana Roo, fue localizado un sistema de vigilancia 
de la delincuencia, que hasta tenía cámaras en el aeropuerto para saber los aviones que 
llegaban. Mostró una entrevista de Carlos Loret a Felipe Calderón, donde el ex presidente 
adelantó que si el exsecretario es condenado asumirá su parte de responsabilidad de 
haberlo nombrado.

Además, proyectó una entrevista a John Felley, ex encargado de negocios de la embajada 
de EUA, quien reveló que desde 2010 Mike Madrigal, ex agente de la DEA, ocultó que había 
testimonios de que el exsecretario estaba en la nómina del Chapo.

1. El presidente insistió que en esencia el Plan B de la Reforma Electoral propone que no 
haya funcionarios públicos que ganen el doble de lo que gana el presidente; "¿En EUA no 
saben de los fraudes electorales? ¿No saben que Labastida recibió dinero de Pemex para 
su campaña? ¿No saben que Vicente Fox apoyó el fraude electoral de 2006? ¿No saben 
que Felipe Calderón se impuso mediante el fraude?", cuestionó.


